PODER&CRÍTICA®

Vigencia del 16 al 31 de mayo de 2024

Número 10 del año X

Costo: \$10.00

YUCATÁN



PÁGINAS 4-5



Página 2

ESTATAL



VERÓNICA CAMINO

Nuestra fuerza radica en el esfuerzo conjunto

La candidata de Morena al Senado, expresó su satisfacción por el margen de entre 6 y 7 puntos que los separa del segundo lugar en las encuestas

Redacción

Poder & Crítica Mérida, Yucatán,-

n una entrevista, Verónica Camino Farjat, candidata de Morena al Senado, expresó su satisfacción por el margen de entre 6 y 7 puntos que los separa del segundo lugar en las encuestas. Destacó que estos resultados son el fruto del esfuerzo conjunto de todo el partido y el movimiento, junto con las contribuciones individuales de cada miembro.

Camino Farjat subrayó las abismales diferencias entre los municipios de Yucatán, donde las comisarías, en muchos casos, son descuidadas en favor de las inversiones en carreteras. Enfatizó la importancia del papel de los senadores en el sistema bicameral, trabajando con los diputados para impulsar cambios constitucionales y legislativos que beneficien a la población.

RESPALDO DE MUJERES

Con el respaldo de las mujeres, el 2 de junio Yucatán se transformará para dar a las familias de todo el estado más beneficios y oportunidades para el fortalecimiento de su economía, la garantía de educación para sus hijos y mejores servicios de salud para las



comisarías y municipios.

Verónica Camino Farjat, candidata a la primera fórmula al Senado de la República por la coalición Sigamos Haciendo Historia, en su actividad proselitista en Ucú, resaltó el trabajo político de las mujeres, son quienes llevan el mensaje, dan a conocer las propuestas y motivan a sus familiares y amigos a salir a votar.

El 2 de junio, destacó, las mujeres refrendarán su respaldo a la coalición formada por Morena, PVEM y PT para ganar la gubernatura del estado, con Joaquín Díaz Mena y la presidencia de la República, con Claudia Sheinbaum, tener la mayoría en el congreso local, así como los distritos federales y la fórmula completa en el Senado, para asegurar que la política humanista se aplique plenamente en Yucatán.

Verónica Camino puntualizó sobre la importancia de cuidar el voto, de salir temprano a las casillas, de estar pendiente del desarrollo de la elección y posteriormente de verificar el resultado en los centros de votación, para vigilar que nadie cometa alguna ilegalidad.

"Con nuestro voto, vamos a dar seguridad al estado, al crecimiento de la economía, a la generación de empleo, recuperaremos el campo, dinamizaremos la industria y el turismo para integrar a las cadenas productoras a los artesanos, pequeños productores, entre otros", asentó.

La abanderada de Morena, PT y PVEM, afirmó que los ciudadanos ya escucharon a los



Con nuestro voto, vamos a dar seguridad al estado, al crecimiento de la economía, a la generación de empleo, recuperaremos el campo, dinamizaremos la industria y el turismo para integrar a las cadenas productoras a los artesanos, pequeños productores, entre otros" **VERÓNICA CAMINO**

CANDIDATA AL SENADO

candidatos de la 4T, ya conocen sus propuestas, las analizaron y ya decidieron que en Yucatán la opción es el proyecto transformador, que se basa en la confianza de la gente porque pone en el centro la atención de los sectores desprotegidos, para llevar al estado por un desarrollo en el que nadie quedará fuera.

"La ciudadanía está esperando el momento de demostrar con quien está porque está feliz por todas las cosas buenas que traerá la transformación para Yucatán", subrayó.

tendremos un gober-

nador emanado del pueblo, porque así como el Kanxoc luchó

Después de 100 años

de espera, en Yucatán

HUACHO DÍAZ MENA

Habrá un gobernador emanado del pueblo

En Valladolid, el candidato de Morena, PT v Partido Verdeo ofreció un gobierno del pueblo para el pueblo

Redacción

Poder & Crítica Valladolid, Yucatán,-

■l candidato a gobernador de Yucatán, Joaquín Díaz Mena, reconoció el trabajo que realizó el vallisoletano José María Iturralde Traconis como gobernador de Yucatán y como sucesor de Felipe Carrillo Puerto y se comprometió a seguir sus pasos para estar a la altura de lo que el pueblo necesita.

Durante un encuentro con la comunidad de Kanxoc, en Valladolid, ante una multitud emocionada por la llegada del candidato del pueblo, Huacho se comprometió a trabajar por un crecimiento parejo y no sólo por el de unos cuantos.

"Después de 100 años de espera, en Yucatán tendremos un gobernador emanado del pueblo, porque así como el Kanxoc luchó por el bienestar de su pueblo, yo voy a velar por el bienestar de todas y todos los yucatecos"

Acompañaron al abanderado guinda a la gubernatura, los candidatos de la coalición a la Alcaldía de Valladolid, Homero Novelo, a diputado local, Wilmer Monforte y la candidata a diputada federal por el primer distrito, Rocío Barrera.

"El gran Kanxoc demostró cuando un gobierno es emanado del pueblo puede ser exitoso, recordó que es hora de que Yucatán deje afuera a los gobiernos elitistas y clasistas que nunca han volteado a ver a la ciudadanía, esos no pueden atender al pueblo porque no lo entienden, no han vivido en carne propia lo que nosotros nos ha tocado pasar para sacar a nuestra familia adelante". Subrayó el candidato.







Díaz Mena dijo que brindará programas sociales a todas las personas que lo necesiten, desde madres jefas de familia, hombres y mujeres del campo, estudiantes, productores, ganaderos, agricultores, apicultores y personas con discapacidad para que nadie se quede atrás.

Huacho se comprometió a seguir los pasos del líder moral de la 4T y de los gobernadores yucatecos Felipe Carrillo Puerto y José María Iturralde Traconis para que nunca más Yucatán viva en desigualdad.

REALIZA MITIN EN SU PUEBLO NATAL

Huacho Díaz Mena, candidato de Morena-PT-Verde Ecologista a la gubernatura de Yucatán, sostuvo un encuentro con su gente en San Felipe, su tierra natal, donde fue recibido con muestras de cariño y de respaldo. La gente le externó su deseo de que se convierta en el próximo gobernador de la entidad.

El encuentro se llevó a cabo pasada la medianoche de este miércoles, como última parada de la "Campaña del Pueblo" que encabeza Huacho Diaz Mena.

A pesar de la hora, los asistentes permanecieron atentos al discurso del ya tres veces candidato gubernamental. Su primera ocasión fue en 2012 cuando militaba en el PAN; la siguiente, en 2018 ya en Morena. Y actualmente siempre bajo el color guinda.

En San Felipe, distante casi 150 kilómetros al oriente de la capital yucateca, Huacho recordó lo que juntos vivieron como pueblo con el azote del huracán Isidoro y destacó la unión, fuerza y trabajo comunitario para reconstruir una por una las casas convirtiendo el Palacio Municipal en un aserradero para que la gente sacara las tablas que necesitaba para volver a levantar sus hogares.

En un comunicado, Huacho agradeció a San Felipe que le haya permitido ser su presidente municipal hace 24 años y también celebró que ahora juntos luchen por convertir en realidad el deseo de que llegue un gobernador del oriente del estado.

"Esté donde yo esté siempre voy a poner el nombre de San Felipe en alto, siempre lo menciono con orgullo y sé que con su confianza y su apoyo lograremos la hazaña de que una persona de un municipio pequeño y del oriente sea gobernador de Yucatán, junto con el apoyo de todos los yucatecos el próximo 2 de junio", destacó Huacho.

La ola guinda abarrotó la calle Punta Morena, del municipio costero, donde miles gritaron al unísono "Huacho gobernador, Huacho gobernador".

Huacho dijo que al cumplir con este sueño sentará las bases y abrirá el camino para que los niños, niñas y todos los jóvenes de Yucatán, de cualquier comunidad, sin importar su origen o nivel socioeconómico, sean capaces de creer que todo es posible, ique los sueños se cumplen!Para finalizar, advirtió que no hay que bajar la guardia, hay que acudir a las urnas y cuidar los votos para las y los candidatos de Morena, PT y PVEM, quienes harán equipo con la próxima presidenta de México, Claudia Sheinbaum, y comenzar a escribir una nueva historia para Yucatán.

EN LA PORTADA

Página 4





CECILIA PATRÓN

En equipo cuidaremos el ambiente en Mérida

La candidata destacó que cada ciudadano puede hacer la diferencia y es vital aprovechar esta oportunidad para tomar medidas concretas que promuevan un Mérida más sostenible



Redacción *Poder & Crítica*

Mérida. Yucatán.-

a candidata a la alcaldía de Mérida, Cecilia Patrón Laviada, anunció que su Gobierno instalará corredores y paredes verdes, como parte de una serie de políticas públicas sostenibles que beneficiarán a las generaciones presentes y futuras.

"Este Ayuntamiento considerará el impacto que tendrá cada una de sus acciones en los que vienen después, porque esa es la forma responsable de trabajar", resaltó.

Añadió que ubicarán espacios de alta concentración peatonal, comenzando en el centro de Mérida, para colocar árboles que proporcionen islas y caminos con sombra.

La candidata destacó que cada ciudadano puede hacer la diferencia y es vital aprovechar esta oportunidad para tomar medidas concretas que promuevan un Mérida más sostenible, atendiendo diversas necesidades como la arborización de la ciudad, la mejora y tratamiento de los residuos sólidos, así como el cuidado del agua y el bienestar animal" indicó.

Compartió que Mérida ha experimentado un aumento de más de 5 grados en su temperatura desde el 2015 y hasta el 2022. Además, el crecimiento poblacional ha sido significa-



tivo por lo que es importante reducir la temperatura de 42 grados a 36 grados mediante una intensiva arborización.

En reunión con estudiantes del Instituto Comercial Bancarios, Cecilia se refirió a su Plan de Gobierno de "Una sola Mérida", con énfasis al eje "Verde y sostenible"

"En la Mérida del cuidado del medio ambiente estoy convencida que los mejores aliados son ustedes los jóvenes, porque tienen mucha más conciencia ya que han visto y viven las consecuencias en el mundo de lo que se dejó de hacer" apuntó Cecilia Patrón.



Este Ayuntamiento considerará el impacto que tendrá cada una de sus acciones en los que vienen después, porque esa es la forma responsable de trabajar"

En la Mé-

rida del cuidado del medio ambiente estoy convencida que los mejores aliados son ustedes los jóvenes, porque tienen mucha más conciencia ya que han visto y viven las consecuencias en el mundo de lo que se dejó de hacer"

CECILIA PATRÓN

CANDIDATA A LA ALCALDÍ DE MÉRIDA

Antes de finalizar, extendió una invitación a los jóvenes a que se involucren en las decisiones de sus ciudades, a través de la política y de la participación ciudadana, para atender temas importantes como la seguridad, el desarrollo económico y la sostenibilidad.

CUIDADO DEL AGUA

La candidata a la alcaldía de Mérida, Cecilia Patrón Laviada, anunció que implementará el Consejo Consultivo para el Cuidado del Agua de la mano de expertos y ciudadanos en un modelo de gobierno participativo.

"Uno de los grandes temas de Mérida es el agua, poco se habla porque nunca nos ha faltado, pero hay que tratarlo. Sólo volteemos a ver lo que sucede en otras partes del país donde la escasez es un problema al que nosotros podemos adelantarnos y prevenir" afirmó.

En su Plan de Gobierno " Una sola Mérida" para hacer cambios que mejoren el cuidado del medio ambiente, la candidata propone políticas públicas, obras de infraestructura y trabajo coordinado con diferentes niveles de gobierno para la

atención del agua.

En el eje "Mérida Verde y Sostenible" está la creación de infraestructura pluvial mediante recursos federales etiquetados exclusivamente para aljibes en los que se pueda captar desde los hogares el agua de lluvia, almacenarla y posteriormente utilizarla.

"Ya es momento de tomar ideas para cuidar el agua entre todas y todos, así lo vamos a hacer, en equipo. Hoy ante los retos de contaminación en algunos puntos, accesibilidad y cambios climáticos, tenemos la tarea de prevenir antes de que no nos haga falta el agua en comparación con otras ciudades del país" reiteró.

Asimismo Cecilia Patrón puntualizó que el agua en la ciudad y en estado forma parte de las prioridades de la agenda Mérida 2050 que firmó con el próximo Gobernador de Yucatán, Renán Barrera, y que atenderán en equipo con los próximos diputados locales, federales y senadores.

Mérida cuenta con la Reserva Ecológica de Cuxtal, principal fuente de agua del que se extrae el 50 por ciento del agua potable para abastecer a la ciudad y buena parte de la Zona Metropolitana, ya que cuenta con mantos acuíferos de vital importancia, por lo que atender, preservar y procurar su cuidado será también parte de las políticas públicas de una Mérida más verde y sostenible.

La candidata a la alcaldía recordó que otras acciones que ha propuesto para un Mérida sostenible, se encuentra el programa "Un árbol, una familia" que busca, de la mano de la ciudadanía, aumentar la cobertura arbórea de la ciudad; del mismo modo se implementará en espacios públicos espejos de agua que contribuyan a mejorar la temperatura urbana, funcionando como reguladores ambientales.

EN LA CONTRA







EN YUCATÁN Y RESPONSABILIZA A MORENA

Renán Barrera denuncia el servicio eléctrico

Indicó que es urgente atender la falta de mantenimiento e inversión en la infraestructura eléctrica, pues estas son los principales detonantes de los apagones que dejan sin luz a todo el estado



Redacción

Poder & Crítica Mérida, Yucatán,-

l candidato a gobernador de Yucatán por el PAN, PRI y Nueva Alianza, Renán Barrera Concha, puso de manifiesto las consecuencias que los apagones recurrentes están teniendo en las familias yucatecas.

Debido a la insostenible e injustas consecuencias de estos apagones que se sufren todos los días en colonias, comisarias y municipios del estado, afectando a las familias yucatecas, Renán Barrera Concha enfatizó que Morena ha hecho caso omiso y encubierto las graves deficiencias de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), lo que ha resultado en un servicio eléctrico deficiente y en perjuicio de miles de familias.

"Morena solapa y encubre



las graves deficiencias de la CFE que perjudican a las y los yucatecos, y pese a las constantes quejas de los usurarios que se emiten todos los días, no hay respuestas", expresó.

Barrera Concha reiteró su solidaridad con esta causa que da voz a las y los yucatecos, indicando que es urgente atender la falta de mantenimiento e inversión en la infraestructura eléctrica, pues estas son los principales detonantes de los apagones que dejan sin luz a todo el estado.

Además, Barrera Concha también hizo un llamado a que se reduzcan las tarifas eléctricas en el estado, ya que las y los yucatecos, ante el clima extremo que caracteriza a toda la península, pagan injustamente tari-

fas más altas, en comparación con otras regiones del país, lo cual añade una carga adicional a las familias y negocios locales que ya sufren por los constantes apagones.

"Es vital que la CFE invierta en más cuadrillas y en el mantenimiento adecuado de la red de distribución peninsular", añadió.

Asimismo, señaló que es

esencial que la CFE asuma su responsabilidad y tome acciones concretas para mejorar la situación. Entre las medidas urgentes, refirió que se realice una inversión en nuevas cuadrillas de mantenimiento y una revisión exhaustiva de la red de distribución para identificar y corregir las fallas antes de que provoquen más apagones.







Es vital que la CFE invierta en más cuadrillas y en el mantenimiento adecuado. Los apagones en Yucatán deben instar a la CFE a tomar medidas inmediatas para mejorar la infraestructura eléctrica "

RENÁN BARRERA/CANDIDATO A GOBERNADOR DE YUCATÁN

De igual manera, indicó que su principal preocupación es la economía familiar e impotencia de las y los yucatecos, quienes incluso han desencadenado protestas, pues a muchos de ellos no solo les afecta en su vida diaria sino también en sus negocios, ya que dependen de un suministro eléctrico estable. La falta de este afecta su economía y la economía de todo Yucatán.

Señaló que los apagones en Yucatán deben instar a la CFE a tomar medidas inmediatas para mejorar la infraes-

tructura eléctrica y reducir las tarifas, garantizando así un servicio más confiable para todos los yucatecos.

VOLANTEO EN MÉRIDA

Durante un volanteo realizado sobre la avenida Canek, el candidato saludó a los transeúntes y automovilistas que se desplazaban por la zona para compartirles su mensaje de unidad de mantener la seguridad y la calidad de vida con que se vive en Yucatán, y a quienes pidió su apoyo y su voto el 2 de junio.

Mauricio Vila se sube al barco de la campaña de Renán Barrera

Poder & Crítica Mérida, Yucatán,-

El gobernador con licencia y candidato al Senado Mauricio Vila se sumó a la campaña de Renán Barrera a la gubernatura de Yucatán, candidato que presenta una amplia ventaja frente a su competidor de Morena, Joaquín "Huacho" Díaz Mena.

Recientemente, en Kanasín, Yucatán, Vila Dosal hizo un llamado a votar por el aspirante a mandatario, Renán Barrera Concha.

"O se vota por los que dicen que lo que hemos hecho está mal, que hay que empezar desde cero, deshacer todo lo que hicimos, o votamos por los que sabemos dan resultados y que van a continuar lo que empezamos. Yo estoy seguro que Renán no solamente va a continuar lo que yo hice, estoy seguro que lo hará muchísimo mejor", dijo.

Vila Dosal pidió a las y los militantes del PAN, así como a simpatizantes, votar el 2 de junio por las y los aspirantes de Acción Nacional, para que Yucatán siga siendo seguro y con más empleos.

Recordó que en Kanasín. como en el resto del estado, se han hecho cambios en materia de transporte público con el Va y Ven, además de que se han mejorado mercados, parques y calles.

"Alguien me decía '¿Y cómo va a continuar esto, si tú ya vas a dejar de ser gobernador?' Y yo le dije: en quien yo confío para



O se vota por los que dicen que lo que hemos hecho está mal, que hay que empezar desde cero, deshacer todo lo que hicimos, o votamos por

los que sabemos dan resultados y que van a continuar lo que empezamos"

MAURICIO VILA/CANDIDATO AL SENADO

continuar lo que se está haciendo, es en Renán Barrera y no lo digo sólo por ser del mismo partido, conozco a Renán hace 25 años. Lo conozco, es una persona honesta, trabajadora y que conoce las necesidades de la gente", dijo.

SEGURIDAD EN YUCATÁN

La entidad registró una tasa de 163.74 delitos por cada 100 mil habitantes, la más baja en su historia y que significó una disminución de -1.9 por ciento en los casos, al pasar de 3 mil 893 delitos en 2022 a 3 mil 819 en 2023.

El reporte de incidencia delictiva de principios de año, el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), dio a conocer que el estado tuvo nueve veces menos la tasa de incidencia delictiva registrada a nivel nacional que es de mil 534.64 delitos, con lo que se mantiene como la entidad con los mejores índices de seguridad en la República Mexicana.

En el 2023, Yucatán también fue reconocido como el estado más pacífico de México, con menos homicidios, secuestros y robos a vehículos, además de ocupar el primer lugar en el desempeño de la policía estatal y el índice de confianza para la SSP.



PODER&CRÍTICA®

Vigencia del 16 al 31 de mayo de 2024

Número 10 del año X

Costo: \$10.00

YUCATÁN



PÁGINAS 6-7

EN YUCATÁN Y RESPONSABILIZA A MORENA